

Frauenhausarbeit im Landkreis Konstanz



Frauen &
Kinderschutz
e.V. Singen



Diakonie 
Diakonisches Werk
im Evangelischen
Kirchenbezirk Konstanz



Anzahl der aufgenommenen Frauen und Kinder

	2017	2018	2019	2020	2021
Frauenhaus Konstanz	48 Frauen 66 Kinder	23 Frauen 33 Kinder	25 Frauen 31 Kinder	12 Frauen 12 Kinder	15 Frauen 23 Kinder
Frauenhaus Radolfzell	21 Frauen 26 Kinder	18 Frauen 26 Kinder	28 Frauen 44 Kinder	14 Frauen 20 Kinder	13 Frauen 21 Kinder
Frauenhaus Singen	34 Frauen 45 Kinder	34 Frauen 48 Kinder	32 Frauen 48 Kinder	30 Frauen 33 Kinder	22 Frauen 32 Kinder
Gesamt	103 Frauen 137 Kinder	75 Frauen 107 Kinder	85 Frauen 123 Kinder	56 Frauen 65 Kinder	50 Frauen 76 Kinder

Anzahl der nicht aufgenommenen Anfragen

	2017	2018	2019	2020	2021
Frauenhaus Konstanz	111	112	115	132	96
Frauenhaus Radolfzell	60	148	106	86	83
Frauenhaus Singen	86	109	127	128	132
Gesamt	157	369	328	346	311

Durchschnittliche Verweildauer im Frauenhaus

	2017	2018	2019	2020	2021
Frauenhaus Konstanz	31 Tage	67 Tage	61 Tage	106 Tage	59 Tage
Frauenhaus Radolfzell	76 Tage	60 Tage	60 Tage	55 Tage	59 Tage
Frauenhaus Singen	43 Tage	39 Tage	45 Tage	55 Tage	47 Tage
Gesamt- durchschnitt	50 Tage	55 Tage	55 Tage	72 Tage	55 Tage

Rückkehr in die Gewaltsituation

	2017	2018	2019	2020	2021
Frauenhaus Konstanz	13 Frauen	4 Frauen	4 Frauen	2 Frauen	4 Frauen
Frauenhaus Radolfzell	3 Frauen	4 Frauen	4 Frauen	2 Frauen	2 Frauen
Frauenhaus Singen	6 Frauen	3 Frauen	5 Frauen	5 Frauen	4 Frauen
Gesamt	22 Frauen	11 Frauen	13 Frauen	9 Frauen	10 Frauen

Anzahl der Frauen, die in eine neue eigene Wohnung gezogen sind

	2017	2018	2019	2020	2021
Frauenhaus Konstanz	11 Frauen	12 Frauen	8 Frauen	7 Frauen	3 Frauen
Frauenhaus Radolfzell	8 Frauen	2 Frauen	9 Frauen	8 Frau	6 Frauen
Frauenhaus Singen	10 Frauen	10 Frauen	8 Frauen	13 Frauen	9 Frauen
Gesamt	29 Frauen	24 Frauen	25 Frauen	28 Frauen	18 Frauen

Arbeit im Frauenhaus während Corona

- An die Verordnungen des Landes BW stetig angepasste Hygienekonzepte im Haus:
 - Masken
 - Desinfektion
 - Tests
- Notfallquartiere/ Quarantänewohnungen

Bedarfe für die Umsetzung der Istanbul-Konvention

- Laut Istanbul Konvention benötigt der Landkreis mehr Frauenhausplätze: 1 Familienplatz pro 10 000 EinwohnerInnen. 1 Familienplatz = 1 Mutter mit 1,54 Kindern. Bisher gibt es im Landkreis 30 Plätze für Frauen und Kinder (dies entspricht 12 Familienplätzen), das bedeutet, dass **42 Plätze oder 17 Familienplätze im Landkreis fehlen**.
 - Frauenhausplätze für Frauen mit älteren Söhnen, Behinderung, mit akuter psychischer Erkrankung, mit einer Suchtproblematik und aus der Obdachlosigkeit.
 - Schutzangebot für Opfer weiterer Gewaltformen (digitale, rituelle oder organisierte Gewalt)
 - Einrichtung kleiner abgeschlossener Wohneinheiten mit separaten Sanitäreanlagen
 - Einrichtung barrierefreier Zugänge und behindertengerechter Ausstattung
 - Frauenhausfinanzierung unabhängig von der tatsächlichen Belegung
 - Kostenfreier Zugang zum Frauenhaus für alle Betroffene

Vielen Dank für Ihre
Aufmerksamkeit!